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核心观点

全体干部群众要学深悟透十九届六中全会精神，将之运用到我们的实际
工作当中，从而推动丽水的高质量发展。

学好六中全会精神，真学真用真信
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核心观点

李何其在物理上面花的精力是超出常人的。这让他的特长物理变得越来越长越来越
强。李何其只有一个，但像李何其这样把长板做得很长的孩子可以有很多！

从“星光闪耀”的李何其想到

核心观点

平安创建活动应从点点滴滴做起，
从小事做起，从我做起，做到防患于未
然，做到人人担责，人人参与。

□ 本报评论员 洪盛勇

12月 16日，第 38届全国中学生物理竞赛决
赛中，遂昌育才高级中学学生李何其荣获全国
金牌并保送北大，此外还入选了普通高中五大
学科竞赛国家集训队。李何其成为我市迄今唯
一一位获得普通高中五大学科竞赛全国金牌的
选手，也是唯一一位入选普通高中五大学科竞
赛国家集训队的学生。

李何其这个中学生物理领域闪耀的新星可
以复制吗？恐怕很难。但像李何其一样，立足
长板，把孩子的长板做长，是大有希望的。

把孩子的长板做长，可以让孩子的人生到达
一个更高的高度。

有一个木桶理论为许多人所推崇，可由此及
人。但木桶和人是有本质区别的。人很难十八
般武艺样样俱全，唯有把长板做长，才能脱颖而
出，开启孩子人生的广阔天地。

导演王潮歌就坚信长板理论。“我所有的板
都短，但我有一根长板，那就是我的作文写得非
常之好。因为我写得好，文学带给我的光荣，带
给我的荣誉，足以消解我在物理、数学上的缺
陷。”她说。

据报道，李何其是个全面发展的学生，更好
的是，他的长板物理做得更长了，正因为如此，
他才能被保送北大，并被选入普通高中五大学
科竞赛国家集训队。

把孩子的长板做长，营造一个好的环境很重

要。
这个好的环境包括家长的支持好的资源的

配合。有了这样的环境，孩子的长板才有成长
的土壤，才能在不断磨练中做长。

凭借着对数学的喜爱，李何其把高中数学学
完后还想继续学习。“但那时候没有相关的书籍，
我就自己去网上打印高等数学的资料让他自
学。”李爸爸说，可能是因为这些支持和铺垫，让
孩子比同龄人更早接触了微积分的知识，也让李
何其在物理领域崭露头角。另外，在育才中学，

“老师们能根据他的个性因材施教，分层教学，让
孩子完全沉浸在自己的学习步调里。”借助集团
化办学优势，在家门口读书的李何其获得了省城
更多的高端优质教育资源。所有这些，都成了李
何其物理特长得以发挥拔尖的土壤。

由此想到，许多家长老师总是把自己的理想
当成孩子的理想，反而把孩子的特长压了下去，
最终，平平庸庸。这应该引起我们的反思。

把孩子长板做长，作为孩子本身，应该要有
拼搏精神。

唯有拼搏，才能跨越困难，抵达胜利的彼岸。
李何其所在的育才中学校训是“样样落实，

天天坚持”，他深受影响。他说，生命就是接续
奋斗。实际上，他在物理上面花的精力是超出
常人的。正是因为这样的努力，让他的特长物
理变得越来越长越来越强。

李何其只有一个，但像李何其这样把长板做
得很长的孩子可以有很多！

□ 市直 郑雳

党的十九届六中全会审议通过了《中共中央
关于党的百年奋斗重大成就和历史经验的决
议》, 总结党的百年奋斗重大成就和历史经验，
具有非常重大的现实意义和深远的历史意义。
当前,全市上下掀起了学习党的十九届六中全会
精神的热潮，全体干部群众要学深悟透十九届
六中全会精神，将之运用到我们的实际工作当
中，从而推动丽水的高质量发展。

学好十九届六中全会精神，要做到真学真
用。以史为鉴，可以知兴替。学好十九届六中全
会精神，一定不能流于表面、浅尝辄止，要深挖下
去，将之与我们的工作、学习、生活相结合，相互
印证，我们才能够用理论指导工作，获得远观未
来的大格局、大视野，在学习中获得最长足的进
步。现在的学习条件那么好,手机、电脑上都有海
量的资源，报纸、电视上天天都在宣传，社区、单
位也会组织专家宣讲团进行宣讲，只要沉下心
来，我们便能从学习十九届六中全会精神的过程
中汲取到奋进的力量，踏上新的征程。单位有位
老同志退休后依然在坚持学习，从 2014年开始，
他担任宣讲团团长并带领宣讲团到大中专院校、
中小学、社区进行宣讲达数百场，让 17万多人接
受了社会主义核心价值观教育，近来他还去社区

开展了十九届六中全会精神的宣讲。与他相比，
我们还有什么资格不更加努力。

学好十九届六中全会精神，要做到真知真
信。在基层工作的朋友跟笔者聊天的时候说：

“现在的学习会议实在太多，我们基层还是少学
一点理论，多干些实事来得好。”这话乍一听好
像有一些道理，实事确实要多干，但是理论也不
能少学。我们生活中的一切，包括衣食住行都
与国家的大政方针息息相关，如果不对习近平
新时代中国特色社会主义思想了然于心，无论
做任何事情都会事倍功半。当下最应该学习的
理论知识就是十九届六中全会精神,从党的百年
奋斗中了解到过去我们为什么能够成功，才能
弄明白我们未来怎么才能继续成功，从而树立
我们必然能够胜利的强大信心，用我们的智慧
与力量，开创出非同一般的美好未来。中国共
产党立志于中华民族千秋伟业，百年恰是风华
正茂！我们有幸生于此世，能够为这千秋伟业
添砖加瓦，我们又岂能不用尽心力呢？保持永
不懈怠的进取精神，去乘风破浪、披荆斩棘吧。

未来我们还有更多的理论要学习，更多的高
山要去攀登，更多的发展任务要去完成。时不
我待，马上出发，赶上最近一班名为“勤奋学习”
号的列车，通向伟大中国梦想必然实现的终点。

也谈平安创建活动

□ 青田 吴昭立

据本报报道，平安中国建设表彰大会
12月 15日在首都北京举行。这次大会共
表彰平安建设先进集体 140个、先进个人
129名，授牌命名 60个平安中国建设示范
市。其中，我市被授牌命名为平安中国建
设示范市，市委政法委获评平安中国建设
先进集体。

我市干部群众得知这一喜讯，欢欣鼓
舞，决心以“示范”为荣，再接再厉，更积极
参与平安创建活动，使“平安中国建设示范
市”金名片更加熠熠生辉。

近年来，我市党和政府积极响应国家
平安创建活动号召，带领人民群众开展平
安创建活动，将平安建设作为经济社会高
质量发展的坚固“底座”，旗帜鲜明地加强
党的领导，统筹抓好维护政治社会稳定、防
范化解重大风险、助力经济发展大局、深化
市域社会治理等重点工作，着力构筑“大平
安”建设格局，奋力交出政治更安全、社会
更安定、人民更安宁的高分报表。我市的
安全事故、交通事故、火灾事故等关键指标
连年下降，实现高质量平安考核常态化，跻
身全省前列，获得国家奖赏。这是很值得
自豪和庆贺的事。

任何成就都是一个段落的小结，同时
是新的开始。我市获评平安建设示范市，
只是平安创建活动中一个小结所得的荣
光，我们应意识到，创建平安工作还须努
力，尤其是“示范”是无止境的，它虽不可能
达到最好，但还要朝着更高的目标前进，还
应继续为平安建设“夺金、摘星”。因此，我
们必须以创建全国市域社会治理现代化城
市为抓手，以“丽水之干”的努力，全力打好
防风险、保平安、护稳定、促发展的组合拳，
更深入推进更高水平的平安丽水、法治丽
水建设，为建设社会安定、人民安宁、安居
乐业、共同富裕的城市营造更加安全稳定
的社会环境。

平安创建事关人民群众的安宁和幸
福。参加平安建设人人有责。为我市的
平安建设继续“夺金、摘星”，我们应更积
极地参加平安建设活动，例如积极参与新
冠肺炎疫情防控，参与平安宣传资料发
放、平安建设问卷调查，参与消防演练、应
急演练，积极学习和宣传社会治安条例及
有关法规⋯⋯

英国的培根说，丰功伟绩都是从点点
滴滴做起的。我市能得到平安示范市这张
金名片，是我市干部群众在党和政府的领
导和指引下，通过不断努力，从点点滴滴做
起的结果。今后的平安创建活动，也应从
点点滴滴做起，从小事做起，对有碍平安建
设的事即使微不足道，一点点也不放过，做
到防患于未然，从我做起，做到人人担责，
人人参与。元旦和春节就要到来，为过好
节日，愿全市人民更注重平安建设，使节日
过得更平安更幸福。


